

Libros de líderes del PST acogidos en Feria del libro de Guadalajara

POR LAURA GARZA

GUADALAJARA, México — Señalando los libros sobre la revolución socialista en Cuba, la lucha por la emancipación de la mujer y títulos por Carlos Marx, Libertad Segura Meza dijo que le sorprendía ver tantos libros sobre la política obrera. La maestra de secundaria fue una de los cientos de visitantes del stand de Pathfinder en la Feria Internacional del Libro celebrada aquí del 30 de noviembre al 8 de diciembre.

“Me interesa saber sobre otros movimientos y sus luchas”, dijo. “Somos muchos y no tenemos que mantenernos aislados los unos de los otros”.

Compró *Los cosméticos, la moda y la explotación de la mujer* de Mary-Alice Waters, Joseph Huser y Evelyn Reed y *La Primera y Segunda Declaración de La Habana*. Este último es para su padre, quien es partidario de la Revolución Cubana.

Los asistentes a la feria compraron 160 libros de Pathfinder. Los libros so-

Sigue en la página 10

Derribo de tiranía de Assad abre espacio para trabajadores



Amr Abdallah Dalsh/Reuters

Multitud celebra Año Nuevo en Damasco, Siria, mientras millones alrededor del país festejan el fin del régimen opresivo de 50 años de la familia Assad. Pueblo trabajador tiene grandes expectativas y se ha abierto el espacio para que trabajadores luchen por sus intereses.

POR SETH GALINSKY

El derrocamiento de la dictadura de Bashar al-Assad en Siria ha hecho trizas gran parte del “eje de resistencia” organizado por los gobernantes capitalistas de Irán para expandir su poder en todo el Medio Oriente y eliminar a Israel.

Esto es una consecuencia directa de

los golpes asestados por Israel a Hezbolá en Líbano y la destrucción de gran parte de las defensas aéreas de Teherán, y la destrucción de Hamás en Gaza. La lucha de Israel para defenderse como refugio de los judíos y evitar otro Holocausto ha abierto espacio para que los trabajadores en Siria y otros lugares impulsen sus propios intereses.

Sin la bota de Assad en el cuello y miles de personas liberadas de sus prisiones, millones de sirios celebraron. El

Sigue en la página 10

Sindicato hace logros, más fuerte tras huelga en Milk-Bone

POR CANDACE WAGNER

BUFFALO, N.Y. — Los 165 miembros del Local 36G del sindicato de trabajadores de panadería BCTGM en la fábrica Milk-Bone, propiedad de J.M. Smucker, regresaron a trabajar el 2 de enero tras siete semanas de huelga. Los trabajadores votaron a favor de aceptar un contrato de tres años que incluye un aumento salarial y rechaza algunas de las demandas de la empresa de que los miembros del sindicato paguen más por el seguro médico.

Recibirán un aumento salarial de 2.25 dólares por hora en el primer año y 1.75 dólares en cada uno de los dos años siguientes. Según los huelguistas, este aumento, de 20%, es el más grande que han recibido hasta ahora.

Steve Palumbo, delegado sindical principal, dijo que los aumentos en las primas médicas ahora están limitados al 10% anual. “La oferta original no tenía límite, por lo tanto la empresa podría haberlo aumentado lo que quisiera”.

El contrato fue aprobado con 82 votos a favor y 57 en contra. “Con 25 votos de diferencia”, dijo Palumbo. “Algunos estaban dispuestos a continuar la huelga, otros vieron la realidad

Sigue en la página 11

¡Celebre 10 aniversario de liberación de los Cinco Cubanos de prisiones EEUU!



Estudios Revolución

Fidel Castro, dirigente de revolución socialista en Cuba (der.), recibe a los Cinco Cubanos el 28 de feb. de 2015. Desde la izq., Fernando González, René González, Alejandro Castro Espín (sobrino de Fidel), Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Gerardo Hernández.

POR RÓGER CALERO

El 17 de diciembre, el pueblo trabajador de Cuba conmemoró el décimo aniversario de la victoria en la batalla por la liberación de los Cinco Cubanos. Así es como se conocieron en todo el mundo los cinco revolucionarios cubanos arrestados y encarcelados en Estados Unidos en 1998.

Tres de los cinco, Gerardo Hernández, Ramón Labañino y Antonio Guerrero, regresaron a su patria ese día en 2014, reuniéndose con sus dos hermanos de lucha, René González y

Fernando González, quienes habían regresado a Cuba previamente tras cumplir sus condenas.

Fue un gran momento para todos aquellos alrededor del mundo que habían luchado durante los previos 16 años para lograr su libertad. En toda la isla, los cubanos salieron a las calles desde fábricas, escuelas y oficinas para expresar su alegría. Sus partidarios alrededor del mundo se unieron a la celebración.

“Nuestro regreso a la Patria, que fue un juego de ajedrez que solo puede

Sigue en la página 11

Liberales, izquierda elogian asesinato de ejecutivo de empresa de seguros

POR VIVIAN SAHNER

NUEVA YORK — Temprano en la mañana del 4 de diciembre un atacante armado esperó que Brian Thompson, el director ejecutivo de la compañía de seguros United Healthcare, pasara rumbo a una conferencia para dispararle varias veces a quemarropa.

ASÍ LO VEO

Luego desatascó el arma y disparó de nuevo matando a Thompson.

El 9 de diciembre, Luigi Mangione, de 26 años de edad, fue arrestado en Altoona, Pennsylvania. Llevaba una pistola impresa en 3D cargada y un silenciador, un documento de identidad falso y, según informes, un documento escrito a mano, que la prensa ha llamado un “manifiesto”. Mangione enfrenta 11 cargos, entre ellos asesinato en primer grado y asesinato como delito de terrorismo. Si lo encuentran culpable de todos los cargos, podría recibir una sentencia mandatoria de cadena perpetua sin posibilidad de libertad condicional.

Un circo mediático ha reducido a Thompson, de 50 años, esposo y padre de dos hijos, a un símbolo de

avaricia en medio de una creciente fascinación e incluso glorificación de Mangione por los liberales de clase media y la izquierda radical.

Por el internet están a la venta camisetas que dicen “Libertad para Mangione” y “Denegar, Defender, Deponer”, las palabras que supuestamente Mangione había grabado en sus balas. Alrededor de la ciudad se han pegado carteles que dicen “Se Busca” con los nombres de otros ejecutivos de compañías de seguro.

Elsa Merritt, quien escribió una balada folclórica sobre Mangione y la publicó en TikTok, dijo al *Wall Street Journal*: “Todo músico tiene que estar al tanto de la cultura pop”. Explicó que su novio le dijo: “No te culpo. Yo también estoy enamorado de él. Creo que todo el mundo lo está”.

“Esto no quiere decir que se justifique un acto de violencia, pero creo que cualquiera que esté confundido”, dijo la congresista demócrata Alexandria Ocasio-Cortez a CBS el 12 de diciembre, “debe entender que la gente interpreta, siente y experimenta la negación de reclamaciones (de seguro) como un acto de violencia contra ellos”.

Sigue en la página 10

Huelga en Milk-Bone

Viene de la portada

de lo que perderíamos, y fue duro antes de las vacaciones”.

“Tenemos que respetar la votación, fue un voto democrático del sindicato”, dijo Tony Serra, uno de los capitanes de las líneas de piquetes, al *Militante*. “No tenemos que estar de acuerdo con ella. La línea de piquetes fue fuerte”.

La solidaridad es crucial

“La SOLIDARIDAD del movimiento sindical fue vital para esta victoria”, dijo Anthony Shelton, presidente internacional del sindicato BCTGM. Al hablar con los huelguistas aquí me di cuenta que así fue.

“Cuando salimos en huelga”, dijo Serra, “la solidaridad fue fenomenal. Los conductores de los autobuses escolares fueron geniales. No ganan mucho dinero, pero siempre traían donuts”.

Los miembros del sindicato ferroviario que trajeron dos vagones de harina al comienzo de la huelga se negaron a descargarla en la planta, dijo Serra. Dos semanas después, se llevaron los vagones todavía cargados.

“Recibimos más donaciones de ali-

mentos de los que podíamos comer. Alimentamos a los vecinos”, dijo Cathy Kennedy, una trabajadora con 21 años en la planta.

Melissa Straubel, presidenta de la junta ejecutiva del Local 81 del BCTGM en una panadería de Sara Lee en Traverse City, Michigan, y Shantel Myers, secretaria de actas del local, condujeron nueve horas para llevar un auto lleno de suministros a la línea de piquetes a fines de noviembre. Los miembros del Local 81 vendieron boletos para una rifa en el trabajo, recaudando más de 900 dólares.

“Organizar la solidaridad con la huelga en Milk-Bone realmente nos unió en el Local 81. Nos abrió las puertas para hablar con nuestros compañeros de trabajo sobre la huelga”, dijo Straubel al *Militante*. “No se dieron cuenta de lo grande que es el sindicato BCTGM y cómo podemos apoyarnos mutuamente. Reclutamos a más personas al sindicato gracias a esto”.

“He sido miembro del BCTGM por 38 años”, dijo Serra. “Esta solidaridad me abrió los ojos, nunca había visto esto antes. A la próxima huelga que vaya en Buffalo, llevaré algo para ellos”. Kennedy y Serra coincidieron en que la huelga había fortalecido al Local 36G. “En la fábrica no todos éramos amigos, pero nos juntamos todos en la línea de piquetes”, dijo Kennedy.

“Uno de nuestros miembros me dijo que porque todos habíamos salido juntos en huelga y nos mantuvimos unidos y luego votamos, ahora debemos regresar a trabajar unidos”, dijo. “Estoy de acuerdo con eso”. Steve Palumbo le dijo al *Militante*, “esta huelga nos pone en una situación más fuerte al final de este contrato en tres años”.

Descuentos en libros para presos

Pathfinder ofrece libros con un descuento del 50% sobre el precio de portada. Hay una tarifa fija de \$2.75 por envío. Los presos pueden enviar sus pedidos pre-pagados por correo a:

Pathfinder Press

PO Box 162767

Atlanta GA 30321-2767

www.pathfinderpress.com

Los Cinco Cubanos

Viene de la portada

jugar una revolución como la nuestra, que tiene el orgullo de haberse enfrentado, y no haberse puesto de rodillas al imperio más grande del mundo”, dijo Hernández en un acto el 17 de diciembre de este año en La Habana para conmemorar la victoria al que asistieron el dirigente cubano Raúl Castro y el presidente Miguel Díaz-Canel.

Los Cinco fueron arrestados en redadas en horas de la madrugada por el FBI en Florida, realizadas bajo la dirección de la administración de Bill Clinton. El Departamento de Justicia los acusó de cargos amañados de conspiración para cometer espionaje y, en el caso de Hernández, de conspiración para cometer asesinato. En realidad, los Cinco se encontraban en Estados Unidos recogiendo información sobre fuerzas paramilitares en el sur de Florida con un largo historial de ataques violentos contra Cuba y partidarios de la Revolución Cubana en Puerto Rico y Estados Unidos.

Los 5 reforzaron luchas en EUA

El historial revolucionario de los Cinco y su conducta durante su juicio y en la cárcel les ganó el respeto y la admiración dentro y fuera de los muros de la cárcel. Rechazaron tanto las amenazas como los incentivos de los agentes del gobierno y de los fiscales que intentaron convencerlos de que se declararan culpables de delitos que nunca cometieron.

Su lucha ayudó a poner de relieve el carácter de clase de la “justicia” capitalista, la cual millones de trabajadores de Estados Unidos han vivido en carne propia: desde la brutalidad de

la policía y los guardias de prisiones hasta la negación de un juicio con un jurado de sus pares y la presunción de la inocencia. Labañino la describió apropiadamente como “una enorme máquina para triturar gente”.

Durante sus años en prisión, los Cinco aprendieron sobre la lucha de clases en Estados Unidos. “Vivíamos en un micromundo del mundo exterior”, dijo Hernández en una entrevista publicada en el libro *Son los pobres quienes enfrentan el salvajismo del sistema de ‘justicia’ en EEUU*, una de varias obras publicadas por la editorial Pathfinder como parte de la lucha por su libertad.

Sus compañeros de cárcel aprendieron sobre la revolución socialista cubana y su ejemplo internacionalista. Tres de los Cinco Cubanos fueron parte de los 425 mil voluntarios cubanos que fueron a Angola para defender ese país de una invasión de Sudáfrica. Los golpes asesiados al odiado régimen del apartheid ayudaron a poner fin a su dominio y a liberar a Nelson Mandela.

Semana tras semana, el *Militante* ayudó a difundir la verdad sobre la campaña de defensa y sobre la revolución socialista cubana. El Partido Socialista de los Trabajadores ayudó a organizar eventos y exposiciones de arte en centros comunitarios, bibliotecas, sedes sindicales y otros lugares, explicando quiénes eran los Cinco y qué es lo que defendían.

“Su inquebrantable fuerza, dignidad, honestidad, creatividad —y sentido del humor— han demostrado al mundo lo que significa ser un revolucionario. Lo que significa ser comunis-

Gobierno dominicano deporta miles de trabajadores haitianos



AP Photo/Ricardo Hernandez

Más de 71 mil inmigrantes haitianos y otros han sido deportados a Haití por el gobierno de la República Dominicana desde octubre. Camiones equipados con jaulas de metal, hacen fila todas las mañanas en la frontera de Elías Piña entre los dos países, cargados con trabajadores y niños, incluidos algunos que nunca han vivido en Haití, capturados simplemente por ser negros. Hasta un millón de haitianos viven y trabajan en la República Dominicana.

El 2 de octubre el presidente dominicano Luis Abinader anunció una campaña para deportar a 10 mil inmigrantes por semana. La fecha marca el aniversario de la masacre de 20 mil haitianos y descendientes de haitianos ordenada por el entonces dictador Rafael Trujillo en 1937.

Haití es uno de los países más pobres del mundo. Actualmente tiene un gobierno sin el más mínimo funcionamiento. Pandillas y partidos políticos capitalistas rivales se disputan el poder. Miles de personas han muerto y cientos de miles han sido desplazadas de sus hogares.

Los gobernantes capitalistas de la República Dominicana están aprovechando la profunda crisis en Haití para avivar sentimientos nacionalistas reaccionarios. Pretenden utilizar las divisiones entre los trabajadores para enmascarar sus ataques contra los salarios, las condiciones de trabajo y los programas sociales.

Los trabajadores haitianos constituyen una parte importante de los trabajadores agrícolas y de la construcción en la República Dominicana. La Unión de Trabajadores Cañeros se opone a la campaña antiinmigrante y las deportaciones, que, según explican, defiende los intereses de los magnates del azúcar y otros capitalistas.

— JANET POST

ta”, escribió el Secretario Nacional del Partido Socialista de los Trabajadores, Jack Barnes, a los Cinco Cubanos y al Comité Central del Partido Comunista de Cuba tras su liberación.

‘Nuestra lucha fue en defensa de Cuba’

“Para nosotros siempre estuvo claro que la lucha por la justicia en nuestro caso era una defensa de Cuba”, escribió René González en septiembre de 2012. No fue más que “una extensión del enfrentamiento entre quienes se arrojan el agredir a Cuba como un privilegio y quienes defendemos su derecho a defenderse”.

En 2014, reconociendo el fracaso de las previas 11 administraciones norteamericanas en lograr que el pueblo cubano se sometiera a los dictados de Washington mediante el estrangulamiento económico, el gobierno de Barack Obama dijo que recurriría a “métodos diferentes” para derrocar la revolución socialista de Cuba. Como parte de ese cambio, Obama acordó liberar a los Cinco, a cambio de que Cuba liberara a agentes de Washington.

Obama había decidido que la mejor manera de impulsar las medidas de Washington contra Cuba era restableciendo relaciones diplomáticas entre los dos países y relajando algunas sanciones económicas.

“Esto no quiere decir que lo principal se haya resuelto” dijo el presidente cubano Raúl Castro el 17 de diciembre de 2014. “El bloqueo económico, comercial y financiero, que provoca enormes da-

ños humanos y económicos a nuestro país, debe cesar”.

Cuando los “métodos diferentes” de Obama no lograron hacer mella en el apoyo del pueblo cubano a su revolución socialista, Washington reanudó y profundizó su guerra económica contra ellos. Durante la década siguiente, la Casa Blanca de Donald Trump impuso algunas de las medidas económicas y políticas más draconianas jamás tomadas contra el pueblo cubano, y la administración de Joseph Biden las ha mantenido.

A su regreso, los Cinco Cubanos hablaron ante públicos por toda la isla y compartieron sus experiencias. “El trasfondo de todo esto no es la figura de nosotros como individuos, sino el pueblo de Cuba que nosotros representamos”, dijo Guerrero en una presentación en 2015 ante estudiantes universitarios en La Habana del libro *Absueltos por la solidaridad*, también publicado por Pathfinder. “Lo que representa este prestigio es la resistencia de nuestro pueblo”.

“Ninguno de los Cinco Héroes realizó sus tareas en busca de aplausos, premio o gloria”, dijo el líder cubano Fidel Castro a la prensa el 1 de marzo de 2015, tras reunirse con ellos. “Recibieron sus honrosos títulos porque no lo buscaron”. Una semana antes, los Cinco habían recibido la distinción de “Héroes de la República de Cuba”.

Hoy, los cinco han asumido funciones de liderazgo trabajando para impulsar la revolución socialista de Cuba.

Feria en Guadalajara

Viene de la portada

bre la política en Estados Unidos y la lucha de clases, despertaron interés especial. Pathfinder publica libros de dirigentes del Partido Socialista de los Trabajadores y otros líderes revolucionarios de la clase trabajadora.

La feria del libro de Guadalajara es la segunda más grande del mundo. Fue anfitrión de grandes exposiciones de España, el país de honor este año, y de muchos otros países.

“No he estudiado mucho sobre lo que pasó el 7 de octubre y después en Israel y el Medio Oriente. Sólo he oído lo que muestran los medios de comunicación”, dijo Diego Gara Godoy a Jacob Perasso, un voluntario en el stand.

“El 7 de octubre fue un pogromo. Hamás y Teherán pretenden destruir el estado de Israel y asesinar a los judíos”, dijo Perasso. “Su programa tiene sus raíces en Amin al-Husseini, el gran muftí de Jerusalén que colaboró con Hitler con la esperanza de implementar la ‘Solución Final’ de los nazis en el Medio Oriente”.

Perasso recomendó *La lucha contra*

Mangione

Viene de la portada

James Harr, el fundador de una marca de “ropa socialista”, ha anunciado planes para vender una baraja de cartas con los “directores ejecutivos más buscados”, con sus nombres, rostros e imágenes de tiro al blanco.

Un camino a seguir

Mangione proviene de una familia adinerada de Maryland. Sus abuelos construyeron un imperio inmobiliario, inclusive una cadena de nueve hogares de ancianos, algunos de los cuales han sido citados por maltratar a los pacientes.

Mangione, sin duda, desea que los que lo consideran un “héroe” tengan en cuenta que es inocente hasta que sea condenado en un tribunal, si es que lo condenan.

Para muchos trabajadores —miles de los cuales han librado duras batallas sindicales para conseguir un seguro médico asequible para sus familias— este diluvio de fantasías sexuales e idolatría hacia Mangione es repugnante. Es un ataque frontal a los esfuerzos serios para abordar el problema.

La horrible situación del sistema de salud en Estados Unidos no es causada por un puñado de patrones codiciosos. Es parte integral del funcionamiento del capitalismo, un sistema social que opera convirtiendo todo en mercancías para vender por ganancias. Los alimentos, la electricidad, la vivienda y la atención médica, cosas que deberían ser un derecho humano y de las que tenemos los conocimientos necesarios para proporcionarlas a todas las personas del planeta hoy, se convierten en objetos de explotación y opresión.

Asesinar a patrones individuales no puede derribar este sistema, y mucho menos construir una sociedad que valga la pena.

Solo utilizando los sindicatos para luchar en defensa de nuestros salarios, la seguridad y la atención médica y, con el tiempo, ganando la confianza en nosotros mismos y la conciencia de clase para que los trabajadores y agricultores movilizados en sus decenas de millones conquisten el poder político, se encontrarán soluciones a estos problemas.

el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista: Lo que está en juego para la clase trabajadora internacional. “Explica la necesidad de construir partidos obreros capaces de derrocar al capitalismo para poner fin a las amenazas que enfrentan los judíos”.

Interés en luchas obreras en EUA

Muchos visitantes del stand de Pathfinder estaban interesados en discutir qué hay detrás de la elección de Donald Trump.

“La clase trabajadora está mostrando su voluntad de luchar contra los patrones y su aceleración del ritmo de trabajo y el empeoramiento de la seguridad en el trabajo”, dijo esta reportera a Víctor Hernández Saldaña. “Y eso no cambió durante la campaña electoral”.

“Me da gusto saber que hay gente en Estados Unidos consciente de la situación que ha generado el gobierno norteamericano”, dijo Saldaña, señalando el número 5 de la revista *Nueva Internacional* con el título “El imperialismo norteamericano ha perdido la guerra fría”. Lo compró junto con *America’s Revolutionary Heritage* (La herencia revolucionaria de Estados Unidos) de George Novack.

Muchos de los que visitaron el stand habían vivido y trabajado en Estados Unidos o tenían amigos y familiares allí. Dos trabajadores de un centro de



Militante/Linda Joyce

Jacob Perasso, miembro del PST y voluntario del stand de Pathfinder, habla con trabajadoras de centro de llamadas en Feria Internacional del Libro de Guadalajara, México, dic. 4.

llamadas mexicano le dijeron a Perasso que ganaban mucho más que el salario mínimo, pero aún tenían dificultad cubriendo el alto costo de la vida.

“El alquiler ha subido, se está disparando”, dijo Sara Juárez. “No puedo vivir en Guadalajara. Tomo el autobús dos horas de ida y dos de vuelta para ir al trabajo”.

“Yo tengo auto, la gasolina también ha subido, ¡es horrible!”, dijo Sara Myers, su compañera de trabajo.

Perasso describió desafíos similares que enfrentan los trabajadores jóvenes en Estados Unidos para mantener a sus

familias. La creciente resistencia sindical en los últimos años apunta a cambiar estas condiciones, dijo.

Junto con una decena de ejemplares de *La lucha contra el odio antijudío y los pogromos en la época imperialista*, otros de los títulos más vendidos en el stand de Pathfinder incluyeron 10 ejemplares de *¿Son ricos porque son inteligentes? Clase, privilegio y aprendizaje en el capitalismo* y ocho ejemplares de *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante*.

Caída de tiranía abre espacio para trabajadores

Viene de la portada

pueblo trabajador tiene grandes expectativas. Después de 50 años de tiranía de la familia Assad y 13 años de guerra, alrededor del 75% del pueblo sirio vive con 3.65 dólares al día o menos.

Los trabajadores también enfrentan la intervención de gobiernos capitalistas rivales, desde Washington hasta Turquía y otros. Cada uno promueve sus propios intereses económicos y políticos. Queda por ver si la heterogénea coalición rebelde puede formar un gobierno viable y cuáles serán las fuerzas extranjeras con más influencia.

El control del poder por parte de Assad se desintegró cuando ya no pudo contar con los miles de matones de Hezbollah, tropas iraníes y apoyo aéreo ruso que acudieran a su rescate. Con el apoyo de Turquía, una coalición rebelde, dirigida por el grupo islamista sunita Hayat Tahrir al-Sham, obligó a Assad a huir.

Tahrir al-Sham presenta a la coalición rebelde como moderada, en un intento para obtener ayuda económica y que Washington y otras potencias imperialistas cesen sus sanciones. Promete respetar a las minorías religiosas y étnicas (alauitas, cristianos, drusos, kurdos y otros) bajo el régimen islamista.

Los diplomáticos turcos fueron los primeros en reunirse con Ahmad al-Sharaa, líder de Tahrir al-Sham, en Damasco. Ankara había estado suministrando electricidad al bastión rebelde en Idlib, en el norte de Siria, y está extendiendo las líneas eléctricas hasta Alepo.

Delegación de EEUU en Damasco

Una delegación estadounidense de alto nivel se reunió con al-Sharaa en Damasco el 20 de diciembre. “Fue una buena reunión”, dijo Barbara Leaf, responsable del Medio Oriente en el Departamento de Estado. Washington retiró la “recompensa” ofrecida por la captura de

al-Sharaa, aunque Tahrir al-Sham sigue en la lista de organizaciones terroristas del Departamento de Estado.

Antes del derrocamiento de Assad, Washington aumentó el número de tropas estadounidenses en Siria de 900 a 2,000, estacionadas principalmente con las fuerzas kurdas en el noreste. Tienen como fin defender los intereses imperialistas norteamericanos, no la defensa de las Fuerzas Democráticas Sirias lideradas por los kurdos, que han sido atacadas por las fuerzas gubernamentales pro-turcas.

Delegaciones de otros gobiernos también se han reunido con líderes del gobierno de transición. El nuevo ministro de asuntos exteriores de Siria ha sido invitado para conversaciones por Arabia Saudita.

Moscú todavía tiene una base naval clave y una base aérea en la costa mediterránea de Siria. “No queremos que Rusia salga de Siria de la forma en que algunos desean”, dijo al-Sharaa al canal de televisión Al-Arabiya. Moscú había sido un apoyo militar clave para la dictadura de Assad. Al-Sharaa señaló que “todas las armas de Siria son de origen ruso y muchas plantas de energía son manejadas por expertos rusos”.

Kurdos, líderes islamistas dialogan

El Ejército Nacional Sirio —creado por Turquía y parte de la coalición rebelde— ocupa territorio sirio a lo largo de la frontera norte, con el objetivo de acorralar a las Fuerzas Democráticas Sirias. Ankara acusa a las FDS de respaldar al Partido de los Trabajadores del Kurdistan, un grupo armado kurdo en Turquía.

Los kurdos —unos 30 millones de ellos en Iraq, Irán, Siria y Turquía— son una nacionalidad oprimida. Los gobernantes turcos temen que los avances de los kurdos en Siria fortalezcan la lucha de los kurdos en Turquía por sus dere-

chos nacionales.

Al-Sharaa dice que quiere disolver todos los grupos armados y crear un nuevo ejército nacional, incluidos los kurdos. Las FDS y el nuevo gobierno celebraron una “reunión preliminar” el 30 de diciembre.

“No queremos ningún conflicto ni con Israel ni con nadie más”, dijo al-Sharaa a la prensa.

El gobierno israelí se muestra escéptico acerca de la transformación de Tahrir al-Sham. Aisha al-Dibs, directora de la Oficina para Asuntos de la Mujer del nuevo régimen, ha elogiado el pogromo de Hamás el 7 de octubre.

A los dirigentes israelíes también les preocupa la creciente influencia de Ankara en Siria. El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, ha denunciado la guerra de Israel contra Hamás y tiene vínculos con la Hermandad Musulmana, al igual que Hamás. Al mismo tiempo, Ankara todavía mantiene algunas relaciones diplomáticas con Israel.

Cientos de cristianos marcharon por Damasco en la víspera de Navidad después de que ocho combatientes islamistas destruyeran un árbol de Navidad en la ciudad de Suqaylabiyah. Pidieron el fin de la “injusticia y el sectarismo contra los cristianos”.

Los líderes rebeldes y los clérigos islámicos se reunieron rápidamente con el párroco Maher Haddad. El árbol fue restaurado y los vándalos arrestados.

Fondo del Militante para reos

El Fondo para presos permite enviar suscripciones de bajo costo a trabajadores tras las rejas.

Para contribuir, envíe un cheque o giro a nombre del *Militant* a 306 W. 37th St., 13th Floor, New York, NY 10018 y anote que es para el fondo para presos.